

Protokoll der **AStA-** vom 09.09.2014
Sitzung

Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Datenschutz, Finanzen, Gender, Politische Bildung, Presse, Regenbogen, 2x Vorstand, Studierendenratspräsidium (beratend)

Gäste: Vorstand 2014/15

Mit neun Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Besetzung der Sekretariatsstellen

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

TOP 3: Finanzanträge

1) Verlängerung der Auszahlungsfrist von 3 Anträgen von pol. Bildung

2) Jazzfrühstück

3) Forum Recht

TOP 4: Raumanträge

1) Linksjugend [solid] Freiburg Konf1 + Innenhof am 1.11.

2) Debattierclub Konf1 am 29.11.

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Lärmbelästigung

2) Landtagsanfrage "Forschung und Lehre zum Thema Rechtsextremismus an baden-württembergischen Hochschulen"

3) Klausurtagung

4) Kommunikationsworkshop

5) Umgestaltung des Konf1

6) Semesterplaner

7) Semestereröffnungsparty

TOP 6: Sonstiges

TOP 0: Formalia

Protokolle der letzten Sitzungen werden genehmigt.

TOP 1: Besetzung der Sekretariatsstellen

TOP 1 der Sitzung ist nicht öffentlich; Protokoll existiert nur offline.

Es wird einstimmig beschlossen, dass der zukünftige Vorstand an der Sitzungen teilnehmen dürfen soll.

Es sind fünf Bewerbungen eingegangen (fristgerecht). Eine davon wurde wieder zurückgezogen. Von den Eingeladenen vier sind zwei persönlich anwesend, eine soll per Skypeschaltung interviewt werden und eine kann leider nicht anwesend sein und hat auch sonst keine Möglichkeit ein Vorstellungsgespräch möglich zu machen.

Politische Bildung, ein Vorstand 2014/15 und Finanzen haben sich mit den Bewerbungen beschäftigt und Leiten die Bewerber*innengespräche.

Gewählt wird Rebekka Blum zur Sekretariatsmitarbeitenden ab dem 01.10.2014.

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

Am Samstag den 13.09. findet in Stuttgart die Demo „Roma haben kein sicheres Herkunftsland“ zum Thema „sicheren Herkunftsstaaten“ statt. Am 19. September ist dazu die Abstimmung im Bundesrat, wo es auf die Stimmen der grün-roten Landesregierung ankommt. Treffpunkt in Freiburg ist am Bahnhof am Gleis 2 um 7.40 Uhr.

b) Finanzen

Der neue Wirtschaftsplan wird ausgearbeitet, das Tagesgeschäft am laufen gehalten und der Kontakt zur PH wieder intensiviert.

c) Gender

Zur Zeit ist Sommerpause, es gibt aber die Idee einen Selbstbehauptungskurs zu organisieren (Wendoku).

d) Politische Bildung

Das Referat plant eine Veranstaltung mit Journalistin Andrea Röpke zu ihrem Buch „Blut und Ehre“ am 27.11.2014. Außerdem soll wie jedes Jahr etwas zu Burschenschaften gemacht werden, im Gespräch als Thema ist das Verhältnis Burschenschaften (besonders der österreichischen) zu Tirol.

e) Presse

Sammelt Beiträge für Ersti-berta. Rundmail soll nochmal verfolgt werden, ob sie bei allen Fachschaften etc. angekommen ist.

f) Vorstand

Am 16.09. ist Jour Fixe. Die Themen werden sein die Bibliothekssituation im orientalischen Seminar, die wohl stark eingeschränkt nutzbar/ komplett geschlossen werden soll, außerdem die Rückmeldung zum Wirtschaftsplan, der vor 4 Wochen eingereicht wurde und die wir nach SOP jetzt bekommen sollten und schließlich eine Nachfrage bzgl. Literaturhaus im Theatersaal.

g) Studierendenratspräsidium

Die Sitzung des StuRa war nicht beschlussfähig, nächste Woche findet eine außerplanmäßige Sitzung statt (auch wegen LAK-Präsidium).

TOP 3: Finanzanträge

1) Verlängerung der Auszahlungsfrist von 3 Anträgen von pol. Bildung

Abstimmungen	j	n	e	Ergebnis
Abstimmung	9	0	0	Einstimmigangenommen

2) Jazzfrühstück

Gruppe: Vorstand

Betrag: 250 Euro

Veranstaltung: Jazzfrühstück; Bandhonorar + Transportkosten

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
Abstimmung	9	0	0	Einstimmigangenommen

3) Forum Recht

Gruppe: Forum Recht

Betrag: 500€

Zweck: Druckkosten

Erklärung: Erstsemesterausgabe

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
Abstimmung	9	0	0	Einstimmigangekommen

TOP 4: Raumanträge

1) Linksjugend ['solid] Freiburg Konf1 + Innenhof am 1.11.

Gruppe: Linksjugend ['solid] Freiburg

Raum: Konf1 + Innenhof

Termin: 1.11. (Ab ~11 Uhr) (Samstag)

Veranstaltung: Workshops und dann den Tag ausklingen lassen.

Erklärung: Von Aljoscha mündlich

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
Abstimmung	9	0	0	Einstimmigangenommen

2) Debattierclub Konf1 am 29.11.

Gruppe: Debattierclub

Raum: Konf1

Termin: 29.11. 18Uhr-open end (Samstag)

Veranstaltung: Ausklingen und Party

Erklärung: Die haben ein überregionales Tunier in Freiburg und wollen danach noch lustig beisammensitzen

Rückmeldung: Sonntag bis 14 Uhr soll aufgeräumt sein!

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
Abstimmung	8	0	1	Angenommen

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Lärmbelästigung

Anzeige gegen einen Vorstand „als Vorsitzender des u-asta“. Einspruch wird bis Donnerstag eingelegt.

Als Lösung muss es ab 10 Uhr im Innenhof leise sein, innerhalb des Hauses sollte nicht zu viel Bass verwendet werden.

Es sollte eine Kontaktnummer im Viertel verbreitet werden, um Beschwerden zu uns statt zur Polizei zu ziehen.

2) Landtagsanfrage "Forschung und Lehre zum Thema Rechtsextremismus an baden-württembergischen Hochschulen"

Gernder, politische Bildung & Datenschutz schreiben etwas.

3) Klausurtagung

Es gibt Interesse und Ideen für Themen seitens einiger Referate und Teile des neuen Vorstands. Die Frage wird gestellt, wie groß das Interesse insgesamt sei. Es wird erwidert, dass eine Klausurtagung immer gut und immer sinnvoll sei. Als Themen werden auf Nachfrage folgende Punkte gesammelt:

- CHE(-Ranking)
- Hochschulpolitische Forderungen (aktualisieren)
- Wahlkampfbesprechung (?)
- Selbstreflexion (z.b. Sitzungsatmosphäre und Kommunikation)
- VV
- Strukturgedöns (Satzung, Bürokratie, Anträge...) -> Gremienreader aktualisieren!
- Tagung oder Hütte?

Es wird angemerkt, dass eine Hütte besser sei, als eine Klausurtagung im Haus, weil dort eine bessere Gruppenfindung möglich sei.

Es wird nach Mithilfe bei Orga und Durchführung gefragt. Finanzen und Datenschutz bieten sich als Köche an.

Außerdem sei die Terminfindung extrem relevant. Ein breiterer Dudle für mehr Menschen soll gemacht werden, neue Referent*innen sollen auch eingeladen werden.

4) Kommunikationsworkshop

Dieser soll am 28.11. stattfinden.

Es wird die Frage gestellt wie Entscheidungsprozesse im AStA ablaufen und wie diese Prozesse möglichst inklusiv gestaltet werden könnten.

Es wird angemerkt, dass der Kommunikationsworkshop besser nicht im Studierendenhaus stattfinden sollte, sonder evtl. in einem Raum innerhalb der Unigebäude.

Die Kosten sind ~500€. Das sei viel Geld, also sollte das Angebot wirklich angenommen werden, da es sich ansonsten nicht lohne.

5) Umgestaltung des Konf1

Wird vertagt.

6) Semesterplaner

Der Semesterplaner kostet ca. 350 Euro. Er soll gemacht und bestellt werden, der Finanzantrag kommt sicher durch.

7) Semestereröffnungsparty

Es kamen zwei Mails:

Liebe[*r HerrFrau* XY],

da ich am Mittwoch unsere Veranstaltungen für den Oktober an die Presse schicken werde, bräuchte ich von Ihnen bis morgen Abend noch folgende Informationen: Beginn und die Eintrittspreise & wenn möglich einen kurzen Text und weitere Informationen zu möglichen Acts oder Djs.

Liebe[*r HerrFrau* XY],

[die*der Zuständige] ist im Moment im Urlaub und es gibt gerade bei uns Probleme bei der Buchung ihrer Veranstaltung, hätten Sie uns eine Telefonnummer damit wir kurz telefonieren könnten?

(Anmerkungen durch Protokollantin)

TOP 6: Sonstiges

Aufruf an alle: füllt doch den Leitfaden „How to Referat“ aus, das wäre prima für die Weiterführung eurer Referate!